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Gentili Colleghe e Colleghi buongiorno, 
saluto tutti i partecipanti e Vi ringrazio per la vostra presenza in 

questa assemblea generale degli iscritti, convocata ai sensi della 

legge 12/79 che è la nostra legge istitutiva, per la disamina e per 

l’approvazione del Bilancio di Previsione predisposto dal nostro 

Tesoriere per l’anno 2021, la cui bozza è stata approvata dal CPO di 

Bari nella seduta del 27 novembre scorso.  

Di solito questa è anche una occasione importante per incontrarci e 

per salutarci, per una stretta di mano, per un confronto umano oltre 

che professionale, mi sarebbe piaciuto scambiarci gli auguri di buon 

anno di persona ma anche questa volta dobbiamo accontentarci 

dell’uso delle nuove tecnologie e dello strumento della 

videoconferenza che ci consente di essere vicini nonostante la 

distanza che sono sicuro sia solamente fisica e non di affetto. 

Il documento di bilancio preventivo 2021 è stato predisposto alla luce 
del Regolamento sull’Amministrazione e la Contabilità dei Consigli 
Provinciali che prevede due distinti momenti per le assemblee sui 
bilanci, entro il 31/7 di ogni anno deve essere approvato il bilancio 
consuntivo dell’anno precedente ed entro il 31 Dicembre deve essere 
raggiunta l’approvazione del bilancio di previsione per l’anno 
successivo. 
Il comma 6 dell’art. 3 prevede, poi, che il Bilancio di Previsione sia 

accompagnato da una relazione programmatica e previsionale del 

Consiglio nella quale siano illustrati gli indirizzi generali con 

l’individuazione degli obiettivi e delle risorse destinate.  

Il Bilancio Previsionale per l’anno 2021 è caratterizzato:  



a) dall’incremento delle spese per il funzionamento dell’Ordine (in 

relazione ai costi ordinari di gestione, alla formazione professionale, 

al personale dipendente, al potenziamento dei servizi); 

b) da un aumento delle spese di funzionamento del Consiglio di 
Disciplina Territoriale, che viene molto impegnato anche alla luce 
della mancata Formazione Continua di diversi iscritti che, come 
prevedibile, ha avuto e avrà come naturale conseguenza la fissazione 
di numerosi incontri del Consiglio di Disciplina; 
c) dalle spese per la formazione professionale per l’anno 2021, anche 

a seguito di questa pandemia, gli incontri saranno molto 

probabilmente a distanza e l’aggiornamento professionale si svolgerà 

anche in collaborazione con enti e soggetti pubblici e privati; 

d) da una somma impegnata per l’espletamento del concorso per 

l’assunzione di una nuova unità del personale dipendente, ci sono 

norme da rispettare in quanto il nostro Consiglio Provinciale è un 

organo di diritto pubblico non economico e bisogna attivare diverse 

procedure, partendo dal coinvolgimento del Dipartimento Funzione 

Pubblica, allo scorrimento di eventuali graduatorie presso gli Enti 

Pubblici fino all’espletamento del concorso; 

e) dalla ottimizzazione delle spese della segreteria tutte orientate al 

servizio e alla documentazione per gli iscritti; 

f) dalla Gestione del Praticantato con la predisposizione del corso di 

aggiornamento e formazione della durata di circa 6 mesi da febbraio 

a luglio, e la vigilanza sull’effettivo svolgimento del praticantato 

stesso; 

g) dalla partecipazione di un nostro consigliere quale componente 
della Commissione agli esami di Stato per l’abilitazione all’esercizio 
della professione. 
Non mi dilungo sul bilancio e sulle singole poste contabili il cui 
contenuto era consultabile dalle copie messe a Vostra disposizione in 
bacheca e sarà poi il Tesoriere Gadaleta ad illustrarvele nel dettaglio. 

Mi preme evidenziare un punto in particolare.  
Tutto il Consiglio ha fatto e sta facendo sacrifici per essere all’altezza 
del compito che ci è stato assegnato in un’epoca difficile come quella 
che stiamo vivendo. 
Proprio ieri abbiamo deliberato le votazioni online per il rinnovo del 
Consiglio Provinciale dell’Ordine, il Consiglio Nazionale ci ha inviato 



le prime istruzioni per l’utilizzo della piattaforma per consentire agli 

iscritti di manifestare l’espressione di voto. 
Quest’anno appena passato abbiamo affrontato questa maledetta 
pandemia, chi in prima persona, chi vivendo le preoccupazioni di 
parenti ed amici, chi vivendo le restrizioni e le angosce conseguenti 
dalle limitazioni della vita quotidiana.  
La nostra è una categoria professionale, poco considerata, che ha 
svolto un ruolo fondamentale per l’economia del Paese e il 
sostentamento alle famiglie.  
Siamo stati spesso sottovalutati, il nostro ruolo non è solo economico 
per le aziende che assistiamo ma anche sociale, non ritardare un 
adempimento consente a famiglie di avere il piatto in tavola.  

L’operato dei Consulenti del lavoro non è limitato ad effettuare le 
incombenze e le pratiche richieste. Se solo il Governo avesse 
ascoltato e dato peso alla categoria dei Consulenti del Lavoro sulle 
modalità di operare ci sarebbero state sicuramente meno 
incongruenze e meno ritardi nella liquidazione degli ammortizzatori 
sociali, e non ci saremmo trovati ancora oggi con 240.000 lavoratori 
che non hanno ricevuto la CIG del periodo primaverile. 
A rendere il tutto ancora più complicato è stato anche il linguaggio 
usato nei vari DPCM emanati dal Governo con disposizioni poco 
chiare e di dubbia interpretazione, senza sottovalutare che poi dal 
canto suo alcune colpe vanno anche riconosciute all’INPS che tardava 
a pubblicare circolari e note operative. 
Dobbiamo analizzare il presente per analizzare il futuro ed evitare di 
ripetere gli stessi errori.  
Siamo l’unica categoria di Professionisti che ha saputo adeguarsi ai 
tempi rinnovando le proprie competenze e ritengo che siamo gli unici 
interlocutori in grado di attuare e promuovere le Politiche Sociali 
perché solo noi conosciamo le necessità dei nostri clienti e dei loro 
dipendenti.  
Auspico per l’anno prossimo venturo un maggior coinvolgimento 
della categoria a tutti i livelli.   
In conclusione, mi faccio e vi faccio un augurio questo anno appena 

passato non è ci ha visti molto presenti e partecipi alle iniziative 
messe in campo e personalmente, mi auguro che quanto prima 
questa presenza ritorni sia nei convegni che presso la sede 
dell’Ordine, io insieme ai Consiglieri, siamo sempre a disposizione e 
accettiamo anche i suggerimenti che ci vengono forniti. 
Concludo il mio intervento ricordandoVi che il prossimo 28 febbraio 
scade la presentazione dell’autocertificazione sulla Formazione 



Continua Obbligatoria, chi non ha raggiunto i 32 crediti minimi, non 

sono più 50 dato che per questo biennio sono stati riproporzionati, li 
può conseguire in parte, entro il 30.6.2021. 
Vi faccio ancora un altro invito, forse il più importante, il 27 gennaio 
partecipate alle votazioni per il rinnovo del Consiglio Provinciale, 
votare è la massima espressione della partecipazione.  
Per quanto concerne le particolarità delle previsioni di Bilancio Vi 
invito a porre la vostra attenzione sulle considerazioni strettamente 
tecniche contenute nella Relazione del Tesoriere Gadaleta 
auspicandone l’approvazione.  
Come auspico l’approvazione della relazione del presidente dei 
sindaci revisori la collega Raguseo. 

Colleghe e Colleghi Vi ringrazio per l’attenzione e porgo i migliori 
auguri a Voi tutti per il prossimo anno 2021. 
 
Bari 29.12.2019  

Il Presidente  
     Filippo Continisio  


